

SÓLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER
SEMENARIO INDEPENDIENTE

Biblioteca Provincial

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)



D. JAIME COLOM OLIVER

DIO SU VIDA POR DIOS Y POR ESPAÑA
EL DIA 23 DE OCTUBRE DE 1938

A LA EDAD DE 27 AÑOS

(R. I. P.)

Sus apenados madre, D.ª Francisca Oliver Colom; hermanos: D.ª Francisca, Srtas. María y Margarita, D. Ramón y D. Bartolomé; hermanos políticos: D. Francisco Miró Morrell, D.ª Antonia Gamundí y D.ª Micaela Suñer; sobrinos, tíos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos esta sensible pérdida, y les ruegan su asistencia al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Parroquia el lunes próximo, día 28, a las nueve, o que de otro modo le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

El Excmo. y Rdm. señor Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

LOS CAÍDOS POR DIOS Y ESPAÑA

JAIME COLOM OLIVER



ticia de su muerte ha causado en esta ciudad, entre los numerosos amigos del difunto y de los suyos, profundo sentimiento, y lo propio habrá ocurrido entre los que tensa en Cannes (Francia), donde había residido durante seis años dedicado al comercio, y donde por la simpatía que irradiaba Jaime, y por la bondad de su corazón, gozaba de general estimación y cariño.

Demostración de que su personalidad, adornada con las más relevantes virtudes morales, atraía la consideración y el aprecio de cuantos le trataban, fué la multitud de vecinos de Sóller que ha desfilado durante estos pasados días ante la familia del heroico Jaime, testimoniando así su condolencia ante el dolor que embarga a los familiares, y la admiración que la patriótica gesta del finado ha despertado en sus corazones.

Bien joven aún, con el propósito de lograr una posición económica y asegurar una vejez placentera a sus idolatrados padres, emigró a Francia, desarrollando desde los trece años de edad una tenacidad, constancia y pulcritud en el trabajo, que bien pronto merecieron la complacencia y la distinción de los señores Lizana y Casasnovas, de Cannes (Francia), en cuya casa comercial estuvo empleado, llegando, en su afán de ganar dinero para adelantar la época de obtener el fruto de sus sudores, a realizar con entusiasmo lo que sólo hacen Titanes, no retrocediendo ante las jornadas dobles, y reduciendo las horas de su des-

canso para ir aumentando así, con mayores ganancias, el capital que le permitiera más tarde establecerse por su cuenta.

No olvidó, por este noble afán de lucro, sus deberes familiares y patrióticos: las atenciones más delicadas tuvo siempre con sus padres, rodeándoles de todas las comodidades compatibles con sus ahorros; para sus hermanos, no hubo jamás ejemplo de más puro amor fraternal, y al primer grito de peligro para la Patria, acudió presuroso a socorrerla, engrosando en seguida las filas de los valientes campeones del Glorioso Movimiento Salvador de España, y ha luchado arrogante contra las hordas rojas que osaron hollar nuestra isla Dorada, distinguiéndose siempre entre las primeras líneas de combatientes en el frente de Manacor, y recibiendo felicitaciones entusiastas de sus Jefes.

No quedaron aquí reducidas su abnegación y su valentía: en diversos sectores de la Península demostró que su arrojo y fervor por la santa Causa no se entibiaban con los contratiempos que se le pudieran presentar. Soldado modelo, toda la atención la fijaba en cumplir religiosamente cuántas órdenes recibiera, por duras que fuesen, estando constantemente en los sitios de mayor peligro, donde lo guiaban su temperamento decidido y su fe ardiente.

Pero la Muerte, que no respeta los deseos de vivir, lo cercaba, y multitud de veces, sin dejarse sentir, pasó por su lado, sin osar poner su zarpa en tan arrogante paladín; mas al fin, en el momento menos pensado, mordió cruelmente su carne e hizo en él presa. Los auxilios de la ciencia fueron ineficaces para conservar la vida, Dios le lla-

maba a su seno, reservándole amorosamente un puesto en el Cielo, y ante la verdad más sublime pidió el heroico Jaime que se le confesara y se le administrara el Santo Viático y la Extremaunción, edificando con su piedad a los que presenciaron tan solemne acto y recibieron sus postreros alientos.

Murió como un santo, resignado a dar su vida por la defensa de su queridísima Patria, aunque apenado de dejar sumidos en el más acerbo dolor a su apreciada familia, y muy especialmente a su idolatrada madre.

Noticias de última hora recibidas por el mismo señor Capellán que lo acompañó a las puertas de la inmortalidad, nos ratifican todos los pormenores de su muerte, ocurrida el 23 del pasado Octubre, y de su sepultura, situada en el risteño pueblo de Batea, recientemente conquistado a las hordas rojas.

Los funerales se celebrarán el próximo lunes, 28 de Noviembre, a las nueve de la mañana, en la Iglesia Parroquial de Sóller, y es de esperar que será muy considerable el número de amigos y conocidos que asistirán a tan solemne acto para testimoniar su simpatía a la desconsolada madre, D.ª Francisca Oliver, hermanos y demás familia y asociarse a su dolor en tan tristes circunstancias, al mismo tiempo que para rendir un homenaje al héroe sollerense que no ha dudado en ofrecer su vida antes de permitir fuésemos víctimas de la barbarie roja.

Descanse en paz el alma del valiente joven Colom, y reciban sus mencionados deudos y cuantos con ellos lloran su pérdida, consuelo en su aflicción y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

COLABORACION

Nuestros ideales

El que busca la perfección se acerca a ella. Los que perseguimos el ideal santo de una nueva España donde podamos sentir la alegría de ser españoles; donde haya amor y hermandad—todos de una casta—, donde se acaten dentro de la más estricta obediencia órdenes de justicia social emanados del Caudillo; tenemos una fe cierta de que poco a poco llegaremos a la consecución de nuestros anhelos.

Verdaderamente hay mucho que desbrozar en la vera de la senda gloriosa que conduce a este fin; hay piedras en mitad del camino que ofrecen escollos, pero no importa: llegaremos a la meta deseada; brilla el ideal que nos atrae y queremos abastarlo... Tenemos una plena confianza en el Generalísimo, que nos lo guía Dios.

Dios, principio y fin de todas las cosas. Queremos que en nuestra España la idea del Señor sea la primera que llene nuestras mentes. Abajo los Sin-Dios, que no pueden tener cabida en nuestro Imperio. Somos creyentes. Todos unos en la fe del que es luz del mundo. «Yo soy la luz, la verdad y la vida»... Nuestro cuerpo, una corteza de barro, envuelve un alma con ansias infinitas. Que

tiene responsabilidades cuyos ecos resuenan en la eternidad.

Queremos ver cumplido el programa social de Falange tan en consonancia con la doctrina cristiana: «Amarás a tu prójimo como a tí mismo». Que el corazón se inflame de este amor hacia nuestros hermanos. Haya luz y calor, alimento sano para el cuerpo en todos los hogares. Haya pan espiritual para nuestras almas, que sólo se nutren de verdades y creencias. Que se reparta entre todos, en justa ley de hermandad, lo que constituye la vida del espíritu: consideración, afecto, delicadezas, mutuos respetos. Que España sea una gran familia bien avenida, donde podamos—y con todos los derechos!—gozar de la partecita de nuestra herencia.

El ideal se puede cumplir. Si cada uno penetra en su conciencia, se desposee de su egoísmo y encuentra sus goces en el bienestar, en las dichas y en las venturas de los demás. Si cada uno aporta su voluntad, si dice de verdad «yo quiero» y hace suyo el interés de su hermano en Cristo, vendrán para nuestra bendita tierra días de paz... Se extenderá el reino del amor.

FRANCISCA GRIMALT.

Manacor, Noviembre de 1938—III T.

COLABORACIÓN

Las Conferencias de París

Estos días se reúnen en París los más significados representantes de los Gobiernos francés y británico. Seguramente sus conversaciones versarán sobre los asuntos que más directamente afectan a sus pueblos en la actualidad y puedan influir en su futuro. A los españoles nos interesan los acuerdos que se refieran al Mediterráneo y al reconocimiento de nuestra beligerancia.

Ambos problemas son de gran importancia para nosotros.

La influencia de España en el Mediterráneo depende en gran parte de su política interior. Hasta ahora nuestra Patria estuvo supeditada, por falta de una conciencia nacional en la masa general de la población, a las conveniencias de nuestros vecinos, que durante largos períodos han dominado a España económica e internacionalmente. Ni nuestros Gobiernos, ni el pueblo español tenían idea de cuál debía ser nuestra actuación en el concierto de las Naciones. La división y el antagonismo existente entre unos y otros, sabia y arteramente fomentados desde el exterior, nos mantenía en un estado de debilidad que favorecía a las llamadas grandes democracias, que en muchas ocasiones, por ejemplo en los tratados de comercio, nos sujetaban, de hecho, a un despotismo frío e inhumano.

Un gran número de españoles, en completo abandono de sus derechos ciudadanos, ignoraban nuestra situación en el mundo, y hasta tributaban, sin el menor rubor, elogios a nuestros adversarios, que ponían sumo cuidado en presentarse con careta de amistad.

Nuestro comercio exterior tenía importancia cuando cubría deficiencias económicas de Inglaterra y Francia. Pero cuando estas naciones obtenían, o simplemente podían obtener, en un futuro no lejano, productos similares de sus colonias, asestaban golpes terribles a nuestra exportación. Muy recientes son todavía los casos de la naranja y de los plátanos.

Al estallar el Movimiento bien pronto se vió quienes ayudaban a los rojos, que representaban la indisciplina, la debilidad e impotencia internacional de España. El Gobierno marxista constituyó para nuestros falsos amigos del ex-

terior la posibilidad de seguir dominando en España y tener el camino del Mediterráneo completamente expedito.

Ahí está la explicación de actitudes a primera vista incomprensibles.

Con una España fuerte y anida nuestra posición geográfica adquirirá una trascendencia tal que nuestra opinión forzosamente tendrá que pesar en toda Europa.

Les interesa, pues, muchísimo a los Imperios francés y británico, seguir una política de aproximación a nuestra Patria, para tener asegurado el tránsito por la vía más importante que conduce a sus colonias. En medio de aquella, pudiéndola dominar completamente, se hallan las Baleares.

Por esta razón se puede esperar que Chamberlain, que es hombre de realidades, dará otra prueba de su buen sentido, y, prefiriendo una España amiga, se inclinará del lado de la Justicia, reconociendo al Gobierno del Generalísimo el derecho, tan bien ganado, de beligerancia. También será necesario presionar a Francia para que su frontera deje de ser la puerta ancha por la que entran en la zona roja sus más importantes elementos de resistencia.

Con el reconocimiento de la España nacional, Franco y sus fuerzas de Mar y Aire pronto acabarían con el contrabando de guerra, y los rojos se verían obligados a deponer las armas.

No habría, entonces, obstáculos importantes que se opusieran a una inteligencia leal con los que a través de varias generaciones han sido nuestros adversarios.

Pero si los políticos ingleses y franceses se limitan a prometer nuevamente para más adelante el reconocimiento de los derechos que tan justamente reclama el Generalísimo, las juventudes españolas y la Patria entera sabrán a quienes tienen que agradecer la prolongación de su tragedia.

Un pueblo que realmente se propone ser libre alcanza su libertad aún a costa de grandes sacrificios; pero, una vez conseguida, recuerda constantemente su historia y a los que fueron amigos o enemigos en las horas de dolor.

M. P.

Sóller 24-XI 38—3.º T.

El enigma de España

Dos días antes de iniciarse el glorioso Alzamiento Nacional, Manuel Bueno—tan gran escritor como profunda, sincera y encendidamente español—publicó en «Informaciones» de Madrid, el trabajo que a continuación reproducimos.

Este artículo, el último que escribió Manuel Bueno, es digno de figurar en una Antología Nacional. Con arrebatada voz profética, Manuel Bueno habla de «un más allá que no puede tardar mucho en conocer». Y dice cosas de España y de los españoles, que sacuden nuestra sensibilidad con la descarga del escalofrío, a pesar de estar el original ferozmente mutilado por la censura.

Si el muerto es un viviente que se oculta, el vivo es un muerto que no ha hecho acto de presencia. Todo lo que importa sucede en el reino de lo invisible.

(Mauricio Maeterlinck: «Ante el gran silencio».)

El otro día, contestando a una interrogación de Ventura García Calderón sobre el temple espiritual del español que conquistó y humanizó el continente americano, procuré disuadirle de la tentación de buscar las huellas de aquel antepasado glorioso entre su degenerada prole actual. Y no me arrepiento de haber negado toda posibilidad de relación consanguínea entre el varón sobrio, rudo, emprendedor y heroico hasta la abnegación y el tipo contemporáneo nuestro que presume descender de él porque ostenta sus apellidos y, en algunos casos, sus blasones. Lo que fué, ¿puede volver a ser? He ahí un enigma indescifrable para los vivos. ¿Podrían esclarecerlo los muertos? Tal vez. Quizá un materialista de esos que se dan por satisfechos con las adquisiciones científicas que deben a aquel pobre pedante, ya olvidado, que se llamó Ernesto Haeckel, sería de mi fe en la sabiduría de los que ya no pertenecen a este mundo. No soy yo solo quien se fia de su clarividencia: Fenelón y Renán no creyeron bordear siquiera el ridículo convocándolos y sometiendo a su dictamen los problemas que más nos inquietan y torturan. ¿Por qué no han de saber los muertos más que nosotros, puesto que moran en la región de lo divino, donde no existe ningún secreto? Y no existe porque Dios, al anexionarse nuestro espíritu después de la muerte, nos permite la comunicación con los vivientes que quieran servirse de su experiencia y de su consejo. ¿Quién de nosotros, en los trances difíciles en que todo le falló, como recurso salvador, no acudió en alzada a las sombras amadas que supone presentes en torno suyo? Todo el que no sea un necio empedernido, es más o menos sensible a la acción de esas presencias, que sin abandonar el misterio, proyectan su voluntad de guiarnos y conducirnos. Ciertas intuiciones que nos han evitado un peligro o nos han hecho sentir los efectos del éxito, no son luces que encienden el espíritu espontáneamente, sino influencias que nos vienen del más allá a las que sería insensato resistir. A mí, personalmente, no me preocupa saber cómo era el español que acompañó a Cortés, ni qué quilates tenía el carácter del soldado que seguía a Pizarro o peleaba entre las huestes de Valdivia. Todas sus proezas, aunque diesen como resultado una gloria que no podrá palidecer mientras exista el habla castellana, me parecen agua pasada. El que me quita el sueño no es aquel antepasado que tenía hecha el alma del mismo acero que el de su armadura, sino el español de mi tiempo, que es de quien depende el presente de mi Patria y acaso su porvenir. ¿Qué tiene ese hombre en la conciencia? ¿Qué quiere? ¿Qué espera? Esas son mis dudas más apremiantes en esta época demencial en la que al despojo se le llama reparación justa; a la palabrería soez, elocuencia; y al crimen, extralimitación de la legalidad. ¿Cómo es ese español con el cual *velis nolis* tengo que andar por los ásperos caminos de la vida, confío en Dios que por pocos años? Frente a esta explosión de salvajismo que es la política en casi todo el continente europeo y quizás también en otros, se pregunta Maeterlinck, ya con esa serenidad espiritual exenta de toda pasión con que se asoma a los problemas el que está más cerca de la muerte que de la vida, si estará pasando nuestro planeta, en sus vagabundeos espaciales, por algún clima cósmico que motive sus perturbaciones.

La astrología, reservando a la Providencia la palabra decisiva, no encuentra otra explicación al actual desorden tan fértil en tragedias, y en publicaciones de

una autoridad insobornable precisa todos los días la responsabilidad de las estrellas en las vesánicas agitaciones que tanto nos afligen. ¿Habrá efectivamente entre nuestros actos y las vicisitudes siderales misteriosas concomitancias que en lo futuro nos darán la clave de ciertas catástrofes? Si en hipótesis, de la que ya ningún sabio se atreve a hacer mofa, está sostenida por demostraciones fehacientes, nadie mejor preparado que los espíritus que ya no pertenecen a la tierra para fijar su estricto valor. Ese razonamiento y otros de índole sentimental suelen conducirme a departir frecuentemente con los seres a quienes ya no me es posible ver en vestidura carnal.

No se trata de un jubileo de amigos que vienen a hacerme confidencias sobre un más allá que no puedo tardar mucho en conocer y que empieza a tener para mí el atractivo de lo desconocido. Sobre ese misterio su reserva es impenetrable. Azares de mi existencia, un poco agitada y bastante sociable, me han hecho contraer las amistades más diversas, a ninguna de las cuales he sido infiel, lealtad que no me ha librado de los ciegos castigos de la injusticia, quizás porque mi espíritu necesita de la depuración que causa el dolor que creemos inmerecido. Entre mis amigos ha habido algunos literatos, gente, por lo general, un poco infatuada porque suele considerar su obra, que es efímera, como un capítulo interesante de la historia de la creación. He conocido también actores y actrices, muy pagados de su misión, que tienen, con frecuencia, como muy superior a la del autor, puesto que le corrigen y no le respetan y aun suelen desdeñarle; militares valerosos y militares sin la menor simpatía por Marte; políticos austeros y patriotas y políticos tunantes; médicos de poderoso talento clínico y médicos a quienes debe la muerte más gratitud que la vida; abogados eminentes y rúbulas trapaceros...; en fin... ¿a qué proseguir la nomenclatura? Pero quiso mi suerte favorecerme también con la amistad de algunas personalidades insignes que han entrado ya en la historia por méritos propios, sobre los cuales no podrían ya hacer presa los dientes de la envidia sin mellarse.

Sus retratos, avalorados por dedicatorias que, en cierto modo, responden de la respetabilidad que algunos me niegan, quizás porque serví con pasión ideales contrarios a los suyos, adornan las repisas de mi cuarto de trabajo, poniendo un sello de distinción en su modesto ambiente. Hombre de hábitos sedentarios porque ya no podría hallar a la intemperie más que satisfacciones mercenarias, salgo poco de casa y esa costumbre me fuerza a vivir en cierta intimidad con esos amigos ilustres a los cuales me voy acercando más cada día, por un privilegio que sólo otorgan los años, que no son sino pasos que damos hacia la muerte. En el testero de mi mesa me sonrío don José Canalejas, detrás de sus lentes puestos a caballo sobre la correcta nariz del gran orador. A su lado me hace un gesto amistoso la noble y escéptica fisonomía de Dato, mártir de un patriotismo que disimuló siempre por pudorosa elegancia del carácter, y en las otras dos repisas se recomiendan a mi atención don Torcuato Luca de Tena, a quien debe la Prensa el haberla levantado a la jerarquía de un procerato, y el general Primo de Rivera, el glorioso vencedor de Alhucemas. Estos cuatro grandes españoles sufren casi todas las noches el acoso de mis patrióticas curiosidades. ¿Qué va a ser de España, de la España que tan fervorosamente honraron ustedes? Ya que, partícipes de una inmortalidad histórica que Dios ha refrendado más allá de esta gusanera en que bullimos nosotros, no pueden ustedes interesarse visiblemente en los afanes terrestres, ¿no podrían ustedes interceder con el Todopoderoso para que salve a nuestro desventurado país?

MANUEL BUENO.

(De España, de Tánger.)

UNA NORTEAMERICANA EN LA ESPAÑA DE FRANCO

Durante los tres meses últimos, he recorrido sola, en mi propio automóvil, viajando de día y de noche, con entera seguridad y confort, toda la España Nacional. No sentí nunca el menor temor, la más ligera molestia, y en todas partes me recibieron con cortesía y amabilidad exquisitas. Al terminar ahora estos 12.000 kilómetros a través de las tres cuartas partes de España, pasando por todos los frentes de batalla, siento el vehemente deseo de hablar de lo que he visto.

Quiero decir, primeramente, la profunda admiración que me ha inspirado el pueblo español. He descubierto en él, en medio de su lucha, cualidades que han despertado mi respeto y devoción: su dignidad, su sencillez, su estoicismo, su inagotable paciencia, su infinita capacidad para soportar y resistir, quieta y bravamente.

Me agradaron sus maneras siempre afables y su acogida noble y generosa. Es cierto que a veces me irritó su incapacidad para medir el tiempo como nosotros, los norteamericanos. Me era difícil ajustarme a una concepción tan diferente. Aunque en guerra, el español no admite el apresuramiento, ni deja de ser puntillosamente cortés. Es infaliblemente caballeroso. Pero ¿darse prisa por alguien o por algo? ¡Eso, jamás! Su ocio, su meditación, su serenidad no deben ser nunca (y no lo son) perturbados. ¿Qué es el tiempo para él? En suma, siempre un «mañana».

He encontrado en el español tres características sobresalientes. La primera, un intenso individualismo, que no me sorprendió, por ser innato en todo latino. Después viene el orgullo, un orgullo inmenso, tradicional, elemental. Un desordenado orgullo de sí mismos, de su gloriosa nación, de sus bellezas tradicionales, orgullo del pasado, del porvenir, pero, sobre todo, del presente. Orgullo que no es, sin embargo, estúpida arrogancia, ni pretenciosa seguridad; que confiere, al contrario, a cada español una sosegada dignidad. Un mozo de equipaje o un mendigo —no mira nunca lo que se le ofrece. Da las gracias y no se ofende de que se le quiera recompensar; pero es demasiado orgulloso para cuidarse de la cuantía de la dádiva y, con frecuencia, más bien le repugna aceptarla. En cuanto al orgullo de los oficiales y soldados, es algo magnífico e inexpressable.

Existe, por último, en el español un profundo instinto religioso. Conmueve observar a un niño llevar de la mano a su hermanito y, sin que nadie les acompañe, penetrar en la iglesia con toda naturalidad y arrodillarse para rezar sus oraciones. El mayor no alcanza a la mitad del reclinatorio que tiene delante y necesita asomarse a un lado para seguir la misa. Su herma-

ELEGÍA DE LA TRADICIÓN DE ESPAÑA

(Fragmentos)

Señor, Señor:
¡por todas esas cruces
que disparan al cielo
los campos españoles!

¡por todas esas flores
de la casa paterna!
¡por toda aquella tierna
fe de nuestros mayores!
¡en esta hora de angustias y dolores,
piedad, Señor, para la España eterna!

¡Piedad Señor, para los malhechores
que riegan sal y ortigas por los suelos!
¡Pon los siete colores

de tu arco de perdón sobre los cielos!
¡Hunde en el polvo el odio y la arrogancia!
¡Siembra rosas de olvidos y perdones
y unge de compasión y tolerancia
labios y corazones!

¡Danos la paz! ¡Acerca a los hermanos!
¡Abre acequias de amor en los secanos
y pon el agua de la Vida en ellas!
¡Tú, que tienes el viento y las estrellas,
Señor de los Señores, en tus manos!!

JOSÉ MARÍA PEMÁN.

nito no tiene más de tres años, pero también se arrodilla, reza, se persigna y oye misa con seriedad y compostura.

Es también emocionante contemplar a la multitud de soldados que llenan las iglesias. A veces, para confesarse, se sientan familiarmente al lado de un sacerdote, porque no hay confesionarios para todos. Generales y coroneles, con el pecho cubierto de condecoraciones, se arrodillan para comulgar junto a soldados sucios del barro de las trincheras y a chóferes y mecánicos que visten mono azul. Todos, en ese instante, son hermanos, unidos por el vínculo de un común fervor religioso. Nunca olvidaré la exaltada expresión de sencillos muchachos prosternados ante un altar. Estoy segura de que cada uno de ellos sentía ser un defensor de su Fe y de su Patria y que, como tales, una especial protección divina les amparaba. Y esto es justamente lo que les da tanta seguridad en la justicia de su causa y acrecienta su paciencia y bravura. ¿Quién será ahora tan ciego para esperar que un pueblo como éste, con una fe que es la verdadera sangre de sus venas, pueda tolerar sin resistencia la destrucción de sus iglesias y la persecución de su fe?

En mis viajes a través de la Península,

he observado fenómenos sociales de vital significación, que desafían la crítica y el desconocimiento del mundo hacia la España Nacional. En esta terrible guerra civil, las fuerzas de Franco no se preocupan sólo de combatir. No han esperado la paz para iniciar una gigantesca reconstrucción social. Desde hace dos años, existe una vasta y eficaz organización llamada «Auxilio Social», cuya inmensa labor por la infancia española: cuidados prenatales a las madres, clínicas, casas cunas, jardines infantiles, orfanatos, comedores, escuelas, centros de recreo, todo, en fin, cuanto concierne a la salud y a la educación del niño, produce una imborrable impresión. Esta labor la realiza un cuerpo voluntario de mujeres y muchachas, con la misma competencia que las profesionales más expertas. Otra de sus funciones es seguir muy de cerca el avance de las tropas, para llevar a cada pueblo liberado convoyes de alimentos que reparten entre sus aterrorizados habitantes y los refugiados sin hogar. La que esto escribe acompañó personalmente, en el frente de Extremadura, a una de estas expediciones y pudo observar la gratitud y el consuelo de los pueblos, a cuyos habitantes se socorría sin tener en cuenta sus ideas políticas ni sus simpatías. ¡Qué contraste con los

brutales crímenes de las retiradas rojas, que también pude con tristeza comprobar!

Además, en todas las ciudades de la España Nacional se tiene en proyecto la construcción de casas baratas para obreros. Más de quinientos hogares nuevos, limpios, confortables y hasta artísticos han sido ya ocupados en Sevilla, por la gestión admirable del General Queipo de Llano. Yo he enviado a Norteamérica fotografías y reportajes de estas felices familias, con descripciones y datos de la gran campaña emprendida para alojar a los obreros y a los inválidos y víctimas de la guerra.

Es, pues, lógico esperar que un Gobierno como el de Franco, que durante dos años ha luchado con un enemigo terriblemente superior, resolviendo al mismo tiempo los grandes problemas sociales de la nación, implante un programa aún más amplio e intensivo cuando la guerra termine y sus únicos problemas sean los de reconstrucción y rehabilitación.

Igualmente digna de admiración es la labor de Falange y «Auxilio Social» en Tánger, Ceuta y Tetuán. El espíritu de sacrificio de los falangistas es indudablemente una inspiración de Dios. Los espléndidos resultados y la influencia del Movimiento y de «Auxilio Social» debieran tener mayor publicidad. El mundo debiera estar informado de la invencible fe de esta nueva España y de la alta visión de su Caudillo. Verdaderamente, si del caos y la agonía que ha padecido emerge una nueva juventud y una nueva raza que conduzca a la España renacida al puesto que legítimamente le corresponde entre las grandes naciones del mundo, podremos decir que un millón de vidas de intrépidos españoles no han sido sacrificadas en vano.

RUTH WILLIAMS RICCI.

UN PERIÓDICO ORIGINAL

En una Embajada sudamericana de Madrid donde se habían acogido doscientos perseguidos por los rojos, un grupo de ellos comenzó a redactar un periódico titulado «La Voz del Asilo», para entretenimiento de los refugiados en tanto eran evacuados o canjeados.

En su primer número publicó, como es costumbre, un editorial que exponía el programa del nuevo órgano periodístico. Decía:

«Nuestras aspiraciones son nuevas en el mundo de la Prensa. Ningún otro periódico ha tenido un programa tan original porque aspiramos a dos cosas:

- 1.º Tener cada día menos lectores.
- 2.º Desaparecer cuanto antes del estadio periodístico.»

Folleto del SOLLER - 3 (*) -

LA OBRA SOCIAL DE LA NUEVA ESPAÑA

El régimen obligatorio de subsidios familiares

En cumplimiento de la base novena de la Ley de diez y ocho de Julio de mil novecientos treinta y ocho, que creó el Régimen de subsidios familiares, y a propuesta del Ministro de Organización y Acción Sindical, previa deliberación del Gobierno,

DISPONGO:

Artículo único.—Se aprueba el Reglamento general para aplicación de la Ley que estableció el Régimen obligatorio de subsidios familiares, de fecha diez y ocho de Julio de mil novecientos treinta y ocho.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Burgos a veinte de Octubre de mil novecientos treinta y ocho.—III Año Triunfal.— FRANCISCO FRANCO.

El Ministro de Organización y Acción Sindical, Pedro González Bueno.

(*) Los números anteriores se publicaron el 27 Agosto y el 3 Septiembre últimos.

Reglamento general del Régimen obligatorio de subsidios familiares

Terminología

Disposición preliminar.—Para los efectos del Régimen de subsidios familiares, establecido por la Ley de bases de diez y ocho de Julio de mil novecientos treinta y ocho, se entenderá:

- a) Por subsidio familiar, la suma asignada al subsidiado, en atención a sus cargas de familia y para ayudar a su sostenimiento.
- b) Por beneficiario, el hijo o asimilado a el del subsidiado que reúna las condiciones legalmente prescritas y en atención y beneficio del cual se otorga el subsidio.
- c) Por subsidiado, el asegurado con derecho a subsidio, por tener beneficiarios a su cargo.
- d) Por asegurado, todo trabajador por cuenta de un patrono afiliado, que reúna las condiciones exigidas por este Reglamento.
- e) Por afiliado, el patrono comprendido en el Régimen obligatorio de subsidios familiares y por cuenta del cual trabaja el asegurado.
- f) Por cuota, la cantidad única o periódica que han de pagar los afiliados y los asegurados a quienes alcance este deber.

CAPITULO PRIMERO

De la finalidad y campo de aplicación:
Finalidad y medio

Artículo primero.—El régimen de subsidios familiares tiene por objeto proporcionar a los trabajadores, por cuenta ajena, un auxilio económico en relación con el número de beneficiarios que tengan a su cargo y vivan en su hogar, mediante el reparto equitativo de su importe entre todos los que han de contribuir a costearlo.

Obligatoriedad

Artículo segundo.—Este régimen es obligatorio para toda clase de patronos que ocupen en España obreros, empleados o funcionarios; cualquiera que sea la clase de trabajo que unos y otros realicen y la cuantía y forma de retribución que por su trabajo perciban, sin más excepciones que las taxativamente expresadas en este Reglamento.

Patronos exceptuados

Artículo tercero.—Quedan exceptuados de la obligación que impone el Régimen:

- a) Los que ocupen ocasionalmente como obreros a los mismos a quienes ellos, a su vez, en otros días o temporadas, les prestan su trabajo en equivalencia del que ellos realizaron.
- b) Los que ocupen trabajadores en servicios domésticos, según el concepto que

de éstos da el artículo octavo de la Ley de ocho de Octubre de mil novecientos treinta y dos.

c) Y, provisionalmente, los trabajadores a domicilio.

Régimen especial

Artículo cuarto.—El Estado, las Diputaciones provinciales y los Ayuntamientos de capitales de provincia o de poblaciones de más de veinte mil almas, optarán entre acogerse al régimen de la Caja Nacional de Subsidios familiares, o abonar directamente a sus empleados y demás trabajadores que tengan a su servicio los subsidios mínimos determinados en este Régimen.

Dicha opción habrá de acordarse durante el período de preparación a que se refiere la primera disposición transitoria de este Reglamento, y en su defecto, se presumirá hecha en favor del Régimen de la Caja Nacional.

Artículo quinto.—El régimen por que opten las aludidas Corporaciones, será aplicable a todos sus funcionarios y obreros, cualquiera que sea su categoría y destino, incluso a los que tengan el carácter de eventuales o a servicios que realice o explote por administración la Corporación respectiva.

Artículo sexto.—No será aplicable el régimen especial que se autoriza para el Esta-

(Continuará)

Nueva quinta a filas

Ha sido llamado el reemplazo de 1927

El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado una Orden llamando a filas a los soldados pertenecientes al reemplazo de 1927. La incorporación se verificará durante los días 28 del actual al 5 de Diciembre próximo. Los incorporados quedarán a disposición del General Jefe de Instrucción, Movilización y Recuperación. Para este llamamiento regirán las mismas normas y se establecen iguales excepciones que en la movilización del 4.º trimestre de 1928. (Orden 21 Julio último, B. O. número 22).

Nota de la Juventud Femenina de Acción Católica

Concurso de Belenes

¡Niños y niñas! Mañana, primer domingo de Adviento, la Iglesia empieza a prepararse para la venida al mundo del Niño Jesús, pequeño como vosotros. Ya se acerca Navidad y debéis también vosotros empezar los preparativos para vuestro pesebre. Este año el Concurso debe ser más concurrido.

Ya que empezamos el Adviento, que es tiempo de Penitencia, empezad también los pequeños sacrificios para ofrecer al Niño Dios, junto con el pesebre material, vuestra alma, albergue encantador enriquecida con privaciones y sacrificios. Con los ahorros que hagáis de las golosinas que dejéis de comprar, podréis substituir las figuritas que estropeasteis el año pasado, o que no os gustan.

¡Todos al Concurso! ¡Qué no quede en Sóller ningún pesebre que no se presente al Concurso!

Declaración de las instalaciones de agua para el riego

Habiendo sido ordenado por la superioridad una amplia información acerca del número y características de las instalaciones de aguas, exclusivamente para el riego, la Alcaldía ha avisado por medio de un bando a todos los vecinos de este municipio que poseen motores de gasolina, gas pobre, aceites pesados, eléctricos, máquinas fijas de vapor, aero-motores (molinos de viento) y norias de tracción animal, la obligación que tienen de declarar en las oficinas municipales el suyo respectivo, finalizando el plazo de declaración el 29 del corriente mes.

El Aguinaldo al Combatiente

En cumplimiento de lo dispuesto por la Superioridad, han quedado abiertas en esta ciudad las listas de Suscripción Pro Aguinaldo al Combatiente con motivo de las próximas fiestas de Navidad.

Por la Alcaldía se ha publicado un bando exhortando al vecindario concurra con su donativo a engrosar dicha suscripción, cuya finalidad no puede ser más elevada, cual es la de proporcionar un motivo de esparcimiento y alegría a nuestros valerosos soldados.

A efectos de reclamación

Las cuentas de Presupuestos y de Depositaria

En el Ayuntamiento se hallan expuestas al público con los justificantes, las cuentas de Presupuestos y de Depositaria correspondientes al ejercicio de 1937, para que puedan producirse reclamaciones durante el plazo concedido al efecto.

DELEGACIÓN LOCAL DE PROPAGANDA

BOLETIN DE INFORMACIÓN DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S. DE SÓLLER

Grandiosa conmemoración del II Aniversario de la muerte de José Antonio

Sóller vibra de entusiasmo Nacional-Sindicalista

Las jornadas de la conmemoración revisten inusitada solemnidad y esplendor

¡ARRIBA ESPAÑA! ¡JOSÉ ANTONIO PRIMO DE RIVERA! ¡¡PRESENTE!!

Verdadera resonancia han tenido en esta ciudad las fiestas luctuosas que se celebraron los días 19 al 22, con motivo de la celebración o conmemoración del II aniversario de la muerte de JOSÉ ANTONIO. El pueblo de Sóller quiso asociarse de lleno a todos los actos que se realizaron, pudiendo afirmar desde un principio que no quedó ninguna casa en esta población sin su correspondiente adorno mortuario sobre colgaduras y banderas y que la espaciosa iglesia parroquial fué insuficiente para contener a la numerosísima multitud que quiso hacer acto de presencia en los solemnísimos funerales que se celebraron el lunes, día 21 del corriente.

El aspecto general de la población respondió a las normas e instrucciones dictadas por la Jefatura Provincial de Propaganda y al bando de la Alcaldía de Sóller, al cerrar, en el momento de los actos, sus puertas los comercios, cafés, sociedades, etc.

Reseñamos a continuación y por orden cronológico los actos celebrados en esta ciudad con motivo de la conmemoración del II Aniversario de la muerte de JOSÉ ANTONIO.

SABADO, DIA 19

Rezo del Rosario

A las 18'30 todas las afiliadas a Falange Femenina del término municipal se congregaron en el local social de la Organización para trasladarse a la iglesia de la Casa-Hospicio al objeto de rezar el santísimo Rosario, en sufragio del alma de JOSÉ ANTONIO.

Fué muy celebrada esta práctica religiosa, españolísima por demás, que encierra e verdadero simbolismo de la Falange, que, cara a Dios, celebra la gloria y el honor de los Caídos.

DOMINGO, DIA 20

Principia el duelo

A las 12 en punto todas las campanas de la parroquia y de las demás iglesias del término municipal doblaron a muerto por espacio de unos diez minutos. En este mismo momento se izaba a media asta la Bandera Nacional en la Casa Consistorial, lo mismo que en los demás centros oficiales y entidades particulares. En el edificio de la Jefatura Local de Falange se izaron también a media asta las Banderas Nacional y de Falange. En todas las casas particulares se colocaron colgaduras, damascos o banderas con crespones negros.

El aspecto general de la población presentaba una semejanza con los días de Semana Santa, tal era el cese de ruidos y circulación. Toda la tarde revistió este mismo carácter.

Discursos

Por la noche, a las ocho, se congregaron en las dependencias del edificio de la Jefatura Local de Falange las primeras Autoridades de Marina, Militares y Civiles de esta población, invitados de honor por el camarada Jefe Local Antonio Castañer, para escuchar los discursos que desde la Radio Nacional pronunciaron el Excmo. señor Ministro del Interior, camarada Serrano Súñer; el Secretario General del Movimiento y Excmo. señor Ministro de Agricultura, camarada Fernández Cuesta, y el CAUDILLO. Había también en el edificio el Consejo en pleno de la Falange local, varios señores Gestores del Ayuntamiento, los Jefes de los Servicios del Estado en Sóller, los Jefes de las Unidades del Ejército, etc. Se quisieron asociar al acto un buen número de afiliadas de Falange Femenina, con sus directivas a la cabeza.

Varios aparatos de radio se habían instalado en las dependencias del local, uno de cuyos aparatos era el que sostenía el altavoz colocado en la plaza de Calvo Sotelo para que el público en general tuviera oportunidad de oír la muy autorizada palabra de las grandes figuras nacionales. Nos consta que en todos los establecimientos públicos había sus aparatos de radio sintonizados con la Radio Nacional y que numerosísimo público se reunió a su alrededor.

A la hora indicada pronunciaron sus magníficos discursos el Excmo. Sr. Ministro del Interior, el Secretario General del Movimiento y el CAUDILLO. El discurso del Generalísimo FRANCO fué escuchado en posición de firmes por todos los concurrentes en el local de la Jefatura de Falange. Al terminar de pronunciarse el discurso del CAUDILLO las campanas de la Parroquia doblaron a muerto otra vez, apagándose seguidamente las luces simbólicas junto a Cruz de los Caídos, las cuales volvieron a encenderse al cabo de un minuto.

LUNES, DIA 21

Solemnísimos funerales

A las once de la mañana se celebró en la iglesia parroquial el suntuoso funeral en sufragio del alma de JOSÉ ANTONIO. La iglesia se había dispuesto para tributar unas grandes honras fúnebres, tal era la profusión de velas y paños mortuarios. El severo túmulo se hallaba cubierto por las Banderas Nacional y de Falange. Dieron guardia de honor al túmulo durante la religiosa ceremonia una representación de cada una de las Unidades armadas de esta ciudad.

El templo parroquial fué insuficiente para contener la numerosísima multitud que quiso asociarse a este pladoso acto.

A la hora indicada tomaron asiento en los bancos de honor las dignísimas Autoridades de Marina, Militares, Civiles y de Falange.

Asistieron también al funeral las distintas Unidades del Ejército y de la Marina e Institutos armados destacadas en esta ciudad, lo mismo que las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller, la Falange Femenina y Organizaciones Juveniles.

Celebró el oficio de Difuntos el reverendo señor Cura-Párroco, D. Rafael Sitjar, ministrado por los Rdos. Sres. Alcover y Frau, en calidad de diácono y subdiácono respectivamente. Por la música de Capilla se interpretó la misa gregoriana de Requiem y la Secuencia a voces.

Se tributaron a JOSÉ ANTONIO las honras fúnebres correspondientes a un Capitán General del Ejército.

Ofrenda a JOSE ANTONIO

Terminada la fúnebre ceremonia se procedió al solemne y emotivo acto de des-

cubrir la lápida de JOSÉ ANTONIO, que ha sido fijada en los muros de nuestra parroquia. Dicha lápida se fijó en la parte derecha entrando en nuestra Parroquia y es de mármol blanco con las letras de la inscripción «JOSÉ ANTONIO PRIMO DE RIVERA» en latón. Se hallaba cubierta con las banderas Nacional y del Movimiento.

Las Autoridades se colocaron frente a dicha lápida. Junto a dichas Autoridades había los que eran portadores de coronas y ramos de flores. En la explanada frente a la iglesia parroquial se colocaron los niños de las escuelas, Organizaciones Juveniles y Falange Femenina. Junto al palco de la música se situaron las Milicias de Tercera línea y en la calle del General Franco y adyacentes las distintas Unidades del Ejército y de la Marina. El público llenaba por completo los ámbitos de la plaza de Calvo Sotelo.

Después de la señal dada por el toque de atención y hecho un impresionante silencio subieron a la escalinata junto a la lápida de JOSÉ ANTONIO el señor Jefe de los Servicios del Puerto, el señor Comandante Militar y los camaradas Alcalde y Jefe Local de Falange, D. Jaime Casanovas y D. Antonio Castañer, respectivamente. Los dos primeros hicieron correr la bandera Nacional y los dos últimos la bandera de Falange, quedando desde este momento expuesta al público la simbólica lápida de JOSÉ ANTONIO, en la cual se inscribirán en su día los nombres de los heroicos Combatientes de esta parroquia Caídos por Dios y por España.

Desde este momento se estableció junto a dicha lápida una guardia de honor, con armas a la funerals, formada por los mismos soldados, milicianos y falangistas, que dieron guardia junto al túmulo en la parroquia.

Seguidamente el Jefe local, camarada Antonio Castañer, pronunció por tres veces el nombre de ¡JOSÉ ANTONIO PRIMO DE RIVERA!, al cual correspondió el numerosísimo grito con un vibrante y triple ¡¡PRESENTE!! Junto con este grito se efectuó triple descarga de fusilería por una Sección del Destacamento de Infantería.

Después se cantó nuestro himno «Cara al sol», que esta vez tenía su canto un alto espíritu simbólico. Pronunció los gritos de ritual el señor Jefe de los Servicios del Puerto. El canto del himno fué acompañado por la Banda Municipal.

Inició la ofrenda de coronas simbólicas el camarada Jefe local de Falange, siguiendo después el señor Jefe de los Servicios del Puerto, el señor Comandante Militar y el señor Alcalde de Sóller.

Por orden de preferencia depositaron su ofrenda de coronas simbólicas las distintas Unidades del Ejército, Marina e Institutos armados destacados en esta ciudad, las Milicias de Segunda y Tercera Línea, las Delegaciones de los distintos Servicios de Falange (Sindicatos, Organizaciones Juveniles, Escuelas del Trabajo, etc.) Juzgado Municipal, Falange Femenina, Frentes y Hospitales, «Crédito Balear», «Banco de Sóller», «Ferrocarril de Sóller», «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros», «Cruz Roja», «Círculo Sollerense», además de otras entidades y todas las Escuelas públicas y privadas de esta localidad. En último término desfilaron los niños y niñas de las escuelas que depositaron ramos de flores al pie de la lápida de JOSÉ ANTONIO.

Terminado el acto de la ofrenda se organizó el desfile, al cual concurrieron todas las fuerzas armadas que habían asistido al funeral y al acto del descubrimiento de la lápida.

Al acabarse esta ceremonia se sustituyó la guardia de soldados por otra formada por la Sección de Cadetes de las Organizaciones Juveniles, que continuó hasta el momento del toque de oración, habiéndose bajado con todos los honores la Bandera Nacional en las Casas Consistoriales.

Seguramente será duradero el recuerdo en todos los sollerenses que pudieron presenciar la solemne y emotiva acto de des-

Durante toda esta semana han conti-

CRONICA LOCAL

cuando expuestas, formando bonito conjunto, junto a la lápida de JOSÉ ANTONIO, las coronas y flores que fueron depositadas el pasado lunes.

MARTES, DIA 22

Lectura de la Lección de JOSÉ ANTONIO

El martes, a las ocho de la mañana, una Comisión integrada por el Camarada Jefe Local de Falange Antonio Castañer, Delegado Local Sindical Camarada Bernardo Calafell, Delegado Local de Investigación y Vigilancia camarada Miguel R. Coll y camarada Urbano Rosselló pasaron por las distintas fábricas de tejidos de esta localidad para dar lectura ante los patronos y obreros de las mismas a la elocuente Lección de JOSÉ ANTONIO a los obreros. En todos estos establecimientos industriales fueron recibidos con todo entusiasmo, cantándose el «Cara al sol», y dándose vivas a España, al Caudillo, a la Falange, y el grito de ¡Presente! al nombre de JOSÉ ANTONIO.

A la misma hora en todas las Escuelas Nacionales y privadas se daba lectura de la Lección de JOSÉ ANTONIO a los niños y niñas de las mismas.

Para que todos los obreros y patronos de Sóller pudieran escuchar la Lección de JOSÉ ANTONIO a los obreros, se convocó a todos los de esta ciudad para que junto con sus respectivos patronos y Juntas Directivas de las entidades se congregaran en el local de la Central Nacional Sindicalista (calle del General Franco) a las siete y media de la noche.

Efectivamente. En dicha hora era imponente el número de obreros y patronos que se congregaron en dicha calle y adyacentes, por no tener cabida en el local, en el cual sólo pudieron situarse los miembros de las Juntas Directivas de las entidades de Sóller.

Desde el balcón local social, en el cual se situaron el Jefe local y el Delegado Sindical local, camaradas Castañer y Calafell respectivamente, se dió lectura por el camarada Urbano Rosselló a la Lección de JOSÉ ANTONIO a los obreros, cuyo interesante documento fué escuchado con religiosa atención.

Terminada su lectura se cantó por todos los reunidos el Himno de la Falange, pronunciando los gritos reglamentarios el Jefe local, camarada Castañer.

Se vitoreó largamente a ESPAÑA y al CAUDILLO.

Se dió fin al acto pronunciando el triple ¡JOSÉ ANTONIO PRIMO DE RIVERA!!

¡¡PRESENTE!!

FALANGE FEMENINA

Obsequio

Las camaradas Margarita y Angela Alzina, Paula Agulló y María Palacin, han obsequiado a Falange Femenina con un magnífico cuadro de JOSÉ ANTONIO, en ocasión del II Aniversario de la muerte de aquél, que, prestando un acto de servicio, empezó su guardia sobre los luceros.

Donativo

La Falange Femenina se honra en mencionar desde este Boletín el rasgo patriótico de D. Ramón Balet, al ceder la cantidad de 625'00 ptas., producto de una función de cine, con destino a la confección de prendas para su inclusión en los paquetes que por Falange Femenina se van enviando a los combatientes sollerenses.

Dios quiera que su ejemplo tenga muchos y buenos imitadores para poder demostrar a nuestros valientes que la retaguardia sollerense está unida espiritualmente con la vanguardia heroica.

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Circulares de la Delegación Sindical Local

El camarada Bernardo Calafell, Delegado Sindical local, nos remite para su publicación las dos Circulares que a continuación se transcriben.

Pro-Aguinaldo del Combatiente

«Ordenado por el Ministro del Interior (Boletín Oficial del Estado n.º 119) una suscripción Nacional, en metálico y en especies, Pro-Aguinaldo del Combatiente y con la anuencia del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, la Delegación Sindical Provincial abre una suscripción para la recogida de tabaco con destino al Aguinaldo del Combatiente.

A este efecto se ha ordenado a los Delegados Sindicales Locales que cuiden de recoger cuantas aportaciones de tabaco hagan nuestros camaradas por los combatientes hasta el día diez del mes próximo. Pasada esta fecha los Delegados Sindicales Locales entregarán a los Alcaldes de las respectivas localidades el producto y las listas de suscripción con expresión de las aportaciones individuales.

Espera esta Delegación Sindical Local que el entusiasmo y fervor de todos los camaradas les llevará al pequeño sacrificio de hacer la aportación del tabaco, que todos, empresarios y obreros, consumen en un día. Bien vale el gran sacrificio que realizan nuestros combatientes heroicos, el pequeño sacrificio que representa para nosotros estar un día sin fumar.

Empresario: entrega tu tabaco de un día a la Delegación Sindical, y tú también camarada obrero, aunque sea una cajetilla de hebra común (filet).

Los Subsidios familiares

«Toda entidad o particular que tenga a su servicio trabajadores, empleados o técnicos de cualquier clase, que trabajen a las órdenes del empresario o figuren en sus plantillas como fijos o eventuales, en la primera semana del actual mes de Noviembre, está obligado a llenar precisamente dentro de dicho mes el padrón de todo su personal, según modelo oficial.

Los impresos del padrón se facilitarán gratuitamente a todos los empresarios en nuestras oficinas, Franco, 8.

Los patronos obligados a presentar el padrón que dejaren transcurrir la fecha antes señalada sin haber cumplido la obligación, serán sancionados por la Inspección de Seguros Sociales o el Delegado Sindical Provincial con multas de 50 a 1.000 pesetas.

Los que hicieren declaraciones inexactas con manifiesta intención de burlar el cumplimiento de la Ley, incurrirán en las responsabilidades que se determinan en el Reglamento del Subsidio.

¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!
¡Arriba y Viva España!

Delegación Local de Propaganda. Sóller
Tercer Año Triunfal. — Era Azul — 26-11-1938.

Resumen de Combatientes y Cuantía de los subsidios

Como de costumbre, el «Boletín Oficial» de esta Provincia, correspondiente al jueves de esta semana, inserta el resumen mensual de los subsidios a satisfacer durante el mes de Noviembre corriente en las islas de Mallorca e Ibiza.

Según el cuadro que inserta el periódico oficial, el número total de combatientes que perciben en esta Provincia el citado emolumento del Estado son 9.091 con un total diario de 26 655'50 ptas. y mensual de 799.665'00 ptas.

En esta lista, Sóller figura con los mismos combatientes del mes anterior, o sea con 209, con un total de 783 ptas. diarias y 23.490 ptas. mensuales, que se descomponen en la siguiente forma: 6 de 1'50 pesetas diarias; 9 de 2 ptas.; 16, de 2'50; 59, de 3'00; 8, de 3'50; 62, de 4'00; 5, de 4'50; 28, de 5'00; 1, de 5'50; 10, de 6'00 y 5, de 7'00 ptas. diarias.

También figuran, entre los otros pueblos de la isla, Fornalutx y Deyá, con 11 combatientes y 765 ptas. mensuales el primero de dichos pueblos y 13 combatientes y 795 ptas. mensuales el segundo.

M. Valentí Mestre, Médico

Premio Extraordinario de la Facultad de Medicina de Barcelona, Médico de los Hospitales de París y de New-York

Especialista en enfermedades de las VIAS URINARIAS (riñones, próstata, vejiga BLENORRAGIA, etc.) y ENFERMEDADES DE LA MUJER (matríz, ovarios).

Consulta en Palma, de 10 a 12, Plaza Tagamanent, 8.

Consulta los domingos en SOLLER, de 9 a 11 de la mañana, calle de José Antonio Primo de Rivera, 97.

Consejo de Guerra contra unos sollerenses

El jueves de la presente semana, día 24 del actual, se reunió en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios, de Palma, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, para ver y fallar la causa sumarísima número 773 de 1937, instruida por el Comandante de Infantería Juez D. Gabriel Llompart Ramis, contra nuestros paisanos don Juan Mayol Albertí (s) *Penya* y D.ª Francisca Cifre Marroig, (s) *Muliné* por un delito de auxilio a la rebelión.

La gestión administrativa del Ayuntamiento

En el ejercicio anterior hubo superávit

El «Boletín Oficial» de la provincia publica un anuncio del Ayuntamiento de Sóller exponiendo al público, para reclamaciones, un acuerdo de la Comisión Gestora verificando un suplemento de crédito de 91.000 pesetas con cargo al superávit del ejercicio anterior, para reforzar distintos capítulos y artículos del Presupuesto vigente.

La tasa de los artículos alimenticios

Por la Junta Provincial de Abastos se han venido publicando, durante la presente semana, nuevas tasas de artículos del ramo de la alimentación, que en nuestro deseo de completar la información que acerca de este particular hemos venido publicando en números anteriores, nos es grato transcribir a continuación:

Quesos.—Se han establecido como precios topes para las distintas clases de queso que se fabrican en esta isla durante la campaña 1938-39, los siguientes:

Estilo mahonés:
Tierno, de fabricante a detallista, 5 pesetas; de detallista al público, 6'50.
Medio curado, 6'00; 7'50.
Curado, 6'50; 8'00.
Viejo, 8'00; 10'00.
Queso del país:
Hasta fin de mes, 3'25; 4'55.
De 1.º Enero a fin de Junio, 2'50; 3'50.

Frutas.—Manzanas de Huelva: De mayorista a detallista, 1'80 ptas. kilo. De detallista a público, 2'00.
Peras de Aragón: 2'00; 2'20.
Peras de cámara: 1'20; 1'40.
Castañas: De mayorista a detallista a 75'00 pesetas los 100 kilos. De detallista a público, a 0'90 id. el kilo.
Nueces de Aragón, a 2'25 ptas. al público.

Licores.—Botella de Curaçao Rojo, a 12 pesetas.

Idem Idem Blanco, a 12 id.
Idem de Ginebra de Campaña, a 8 id.
Idem de Abricot Brandy-Marle Brizard a 11 id.
Idem de vino M. Riscal, a 5'20 id.

COMPRARIA

Unas vidrieras grandes para puerta mayor. Para informes dirigirse al anuncio n.º 121, en esta Administración.

La Patente Nacional de Automóviles

Ha sido puesto el pago en la Delegación de Hacienda de esta provincia a los Ayuntamientos de la misma, la participación que les corresponde en el impuesto de Patente Nacional de Circulación de Automóviles correspondiente al año 1937.

Según la relación publicada, la cantidad a percibir por los Ayuntamientos de Mallorca e Ibiza asciende a 215.310'53 pesetas, de las cuales corresponden al de esta ciudad 11.688'57 ptas., al de Fornalutx, 806'07 ptas. y al de Deyá, 1.128'56 ptas.

En esta relación no figura el Ayuntamiento de Palma, y el que aparece con mayor cantidad es Felanitx, con 19.991'47 ptas., siguiéndole Luchmayor con 18.540'50 ptas., Manacor con 17.411'95 ptas. e Inca con 15.235'43 ptas. Sóller aparece en quinto lugar.

Caja compensadora de cargas familiares

El presente mes de Noviembre de 1938 la Caja Compensadora de Cargas Familiares, que funciona aún con carácter voluntario, ha distribuido en concepto de Subsidio Familiar la cantidad de 28.610 pesetas o sean mil treinta pesetas más que el mes anterior.

Las familias obreras beneficiarias ascienden a 1.713.

Han percibido por primera vez el subsidio familiar los asalariados de cinco nuevos socios de la Caja pertenecientes al gremio de fabricantes de calzado.

La cantidad repartida hasta la fecha suma pesetas 419.300.

Notable escasez de setas hogañó

A pesar de las humedades que nos dejaron las pasadas lluvias, continuadas por los abundantes relentes nocturnos, y de haber caldeado la tierra con sus rayos el sol durante largos intervalos diariamente desde entonces, que es lo indispensable para una abundante producción de setas, hasta la hora presente no se ha notado ésta en los pinares y matorrales de los vecinos montes, como otros años en esta misma época se notó.

Claro es que los aficionados que han salido de la población en busca del exquisito hongo comestible no han regresado siempre con el cesto completamente vacío, y que tampoco han faltado durante la época setas en el mercado para la venta; pero lo que sí hay de verdad es que la tal abundancia, que era de esperar porque al parecer los referidos medios resultaban favorables, no se ha visto, y de esto depende, de seguro, el que el número de los buscadores que en esos paseos higiénicos por las alturas encontraban una doble diversión, sea actualmente no sólo muy limitado sino nulo, y el que los precios se hayan mantenido más elevados de lo que hubiera sucedido si en mayores cantidades se hubieran traído a la venta semanas atrás.

Ahora sí que la falta es absoluta en el mercado, pues que, desde hace bastantes días, las pocas setas que se han traído ya antes de que llegaran a él han sido vendidas.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

26 Noviembre de 1898

Por causa del temporal reinante al movimiento de vapores en este puerto ha sido completamente nulo. No vino el lunes de Barcelona el vapor correo «Cataluña»; el «Isleño», que debía hacer escala aquí en su viaje de Palma a Cette, tampoco pudo salir, y el «León de Oro» que había podido efectuar su viaje de Cette a Barcelona continúa detenido en dicho puerto todavía.

De todos los barcos de esta matrícula que el mencionado temporal encontró en el mar, y cuya suerte empezaba a inquietar a las familias de los tripulantes, pues que de ellos ignorábase el paradero, se tienen noticias a la hora presente. Del laúd «Esperanza», que había salido de este puerto juntamente con el «Buenaventura», se supo ocho días después de la salida que había tenido que refugiarse en Cadaqués, y tan luego como amainó un poco la gran marejada entró en el golfo y consiguió llegar a Portvendres. El «San Bartolomé» arribó también a dicho puerto, y el «Humilde» consiguió llegar a Cette. Posteriormente se ha sabido que el laúd «Nuestra Señora del Carmen», que salió de Palma cargado de algarrobas para Lanouvelle, y por el cual fundadamente se temía, pues que no se tenían noticias doce días después de la salida, tiene varias arribadas al puerto de Andraitx, en el que continúa, y anoche entró el «San José» procedente de Málaga con varias arribadas a puertos intermedios, siendo la última al de Ibiza, según se nos informa.

El martes de la semana pasada llegaron a Fornalutx, procedentes de Palma, el infatigable P. Sabater acompañado por dos de sus hermanos, hijos todos de San Vicente de Paul, con el fin de predicar la Santa Misión en aquel pueblo. Seguidamente dieron principio a sus tareas apostólicas los celosos misioneros con el sermón de entrada y continuaron la predicación en los días siguientes. El lunes próximo, después de terminados sus trabajos en Fornalutx, se dirigirán a Binirixx con el fin de misionar por algunos días a ésta ya populosa barriada.

Ocurrió anteayer, jueves, una muy sensible desgracia: el naufragio del bote de pesca «San Francisco» en aguas de S'Ilot, con pérdida de dos de sus tripulantes. Había salido de madrugada para la pesca de calamares y con idea de colocar algunos palangres cerca de la costa de S'Ilete, y a cosa de las ocho se desencadenó de improviso un fuerte S. O. que a los pocos momentos había picado y poco después esfurecido el mar. La pequeña embarcación, juguete de las olas, no tardó en zozobrar. Los tripulantes eran Pedro Izquierdo Morales, Vicente Sebastián Expósito y el muchacho de unos trece años Francisco Rodríguez Monreal, único que logró salvarse. Los dos hombres que perecieron eran padres de numerosa familia que con la pérdida de su único sostén quedan sumidas en amargo desconsuelo y en la mayor miseria. Trátase de hacer más llevadera su inmensa desgracia, de aliviar en algo su precaria situación, y al efecto personas caritativas por iniciativa del Ayudante de Marina, D. Francisco Fons, han abierto una suscripción en la barriada marítima, que en la tarde de hoy alcanzaba ya a unas 400 pesetas.

Entre los acuerdos tomados por la Excelentísima Comisión Provincial en su última sesión figura el de remitir al Alcalde de este pueblo los ante proyectos de los caminos vecinales del Murterá, del Dragón y de Sa Figuera por Son Avinyona, formados por el Arquitecto provincial, a fin de que el Ayuntamiento en uso de las atribuciones que tiene, resuelva lo que entienda procedente.

Continúa el tiempo metido en aguas. Esta semana, como en la anterior, no ha dejado de llover un solo día, y anoche, además, desencadenó furioso vendaval. Los huertos de la parte baja, desde Ca'n Barona, están todavía inundados; tanto tiempo en remojo las raíces, la humedad echará a perder la cosecha de este año, pues que la naranja al menor soplo de viento es probable se desprenda, y en tal caso para nada podrá utilizarse.

SE VENDE

Coche Chevrolet, buen estado.
Para informes dirigirse al Anuncio número 120 en esta Administración.

ALMACENES DE MUEBLES
RAFAEL MORA

Calle José Antonio 4, 5, 6 Bauzá 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo
GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora municipal el día 2 de Noviembre de 1938

Los que asisten

Presidióla el señor Alcalde, D. Jaime Casanovas Pastor, y a la misma asistieron los señores D. José Bauzá Pizá, don Guillermo Bernat Castañer, D. Miguel Casanovas Castañer, D. Antonio Castañer Rallán, D. Francisco Castañer Mayol y D. Ramón Oliver Ferrá.

Orden del Día

Acta de la sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Concesión de un voto de gracias

Después de aprobarse la referida acta, el señor Presidente manifestó que por no haber asistido a la sesión anterior le interesaba hacer constar que se suma al acuerdo tomado en dicha sesión relativo a la aprobación de lo actuado con motivo de la construcción del desagüe desde la Iglesia de la barriada de la Huerta al punto denominado Ca'n Ahi y a contribuir con un donativo a los gastos ocasionados. Siguió manifestando el señor Alcalde que además desea hacer constar su satisfacción por ver ahora terminada una obra por él iniciada en Diciembre de 1936 y que era de suma necesidad a fin de encauzar las aguas que en días de grandes lluvias inundaban los terrenos de la barriada de la Huerta. Recordó que su iniciativa mereció la aprobación del entonces señor Comandante Militar del Sector de esta ciudad, D. Pascual Zaforteza Villalonga, de quien recibió apoyo para emprender los trabajos necesarios, y que se encargó de la dirección de los mismos a una Comisión Integrada por el señor Primer Teniente de Alcalde, don José Bauzá Pizá, y por los señores D. Jaime Bernat Bauzá, D. José Socias Canals, D. Jaime Canals Serra, D. Guillermo Ballester Ferrá y D. José Colom Frontera, la que ha llevado a cabo su cometido con todo acierto. Terminó proponiendo conceder un voto de gracias al señor Bauzá por su feliz gestión al frente de dicha Comisión y hacerlo extensivo al propio tiempo a los demás nombrados señores que le secundaron en su labor.

La Corporación, enterada de las manifestaciones del señor Alcalde, acordó, de conformidad con lo propuesto por el mismo, conceder un expresivo voto de gracias a dichos señores por el motivo expresado y comunicárselo de oficio.

El señor Bauzá agradeció la atención tendida para con él y demás compañeros que le ayudaron en sus trabajos y propuso publicar la lista de los donantes que han contribuido pecuniariamente a la realización de dicha mejora, para su satisfacción.

La Corporación acordó de conformidad a lo propuesto por el señor Bauzá.

Pagos

Se acordó satisfacer: Al señor Gerente de «Cementos Bauzá», 429'50 ptas. por 390 sacos de cemento suministrado, desde el día 7 de Julio al 26 de Octubre últimos, para diversas obras realizadas por la brigada municipal.

Permiso para obras

Después de la lectura de la correspondiente instancia, se acordó conceder permiso a D. José Morell Casanovas, como encargado de D. Juan Alberti Morell, para construir una fosa séptica con arreglo al modelo aprobado por el Ayuntamiento en la casa n.º 14 de la calle de Mallorca, de la barriada del Puerto de esta ciudad, y para conducir las aguas residuales procedentes de la misma a la alcantarilla pública.

Interesando presentación de un plano

Vista una instancia promovida por don Damián Llabrés Esteve, como encargado de D. Mateo Coll Llabrés, mediante la que solicita permiso para construir un pequeño cuerpo de edificio como desván en la primera vertiente de la casa propiedad del señor Coll, sita en la calle de Juan Canals Estados, la Corporación resolvió manifestar al solicitante que debe presentar el plano debidamente firmado por un técnico competente.

A informe del Capataz de la brigada municipal de obras

Se resolvió pasar a informe del Capataz de la brigada municipal de obras, una instancia promovida por D.ª Magdalena Vicens Puig, mediante la que solicita sea dada de baja del Padrón general de arbitrios municipales, por el concepto de mostradores, la casa n.º 10 de la calle de Serra, de su propiedad, por haber sido quitado el mostrador que existía en la misma.

Un oficio del Excmo. señor Comandante General de Baleares

Se dió cuenta de un oficio remitido por el Excmo. señor Comandante General de Baleares, mediante el cual devuelve la instancia que se le remitió promovida por don José Morell Casanovas, en nombre de doña Magdalena Desclaux, en la que se solicita autorización para efectuar obras en una finca del puerto de esta ciudad, toda vez que—dice—por ir dirigida al Ayuntamiento, a él corresponde su resolución. Además manifiesta que se comuniqué al solicitante que para efectuar las referidas obras, sin perjuicio de cumplir los demás trámites que procedan, debe pedirse la correspondiente autorización del Ramo de Guerra.

La Corporación, enterada, acordó dar traslado de dicho oficio al interesado, y al propio tiempo resolvió remitir la citada instancia al señor Ingeniero encargado de la carretera de Palma al Puerto de Sóller, para su informe.

Otro oficio del Excmo. Sr. Comandante General de Baleares

Dióse cuenta de otro oficio remitido por el Excmo. Sr. Comandante General de Baleares, mediante el cual también devuelve

la instancia promovida por D. Miguel Cerdá Domingo, en nombre de D. Tomás Campins Bestard, en la que se solicita autorización para efectuar un demante de varias rocas en el corral de la casa propiedad del señor Campins, sita en el punto denominado *Es Través*, del puerto de esta ciudad, y construir una cisterna, manifestando igualmente que, por ir dirigida al Ayuntamiento, a él corresponde su resolución, si bien debe comunicarse al solicitante que para efectuar las mencionadas obras debe pedir la correspondiente autorización del Ramo de Guerra.

La Corporación, enterada, acordó dar traslado de dicho oficio al interesado, y al propio tiempo acordó conceder el permiso solicitado, siempre y cuando haya obtenido previamente el solicitante la autorización correspondiente del Ramo de Guerra.

Los jornales de los obreros calificados o mayores de 18 años

Se dió lectura a una comunicación remitida por el señor Delegado Sindical Local, mediante la que manifiesta que los jornales de los obreros del ramo de construcción, calificados o mayores de 18 años, no pueden ser inferiores a seis pesetas diarias según se ha dispuesto por el Ministerio de Organización y Acción Sindical, hasta que se lleve a cabo la reglamentación de dicho trabajo con carácter general.

La Corporación se dió por enterada y al propio tiempo acordó satisfacer en lo sucesivo semanalmente los jornales de los obreros de la referida brigada que en la actualidad cobran por mensualidades.

La jornada de 44 horas para los obreros de la brigada municipal

Dióse lectura a otra comunicación remitida por el señor Delegado Sindical Local, mediante la que manifiesta que estando enterada dicha Delegación de que los obreros del Ayuntamiento trabajan la semana de 48 horas y estando establecida la jornada de 44 horas para el ramo de construcción, vería con agrado que la Corporación municipal cediese a sus obreros la jornada actualmente en vigor.

La Corporación, enterada, acordó, de conformidad con lo interesado, establecer la jornada de 44 horas para los obreros del referido ramo que trabajan en la brigada municipal.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

DIA TRAS DIA

(Jalones de la victoria)

Viernes, 18.—Sin novedad.

Sábado, 19.—En el frente del Segre se ha efectuado una rectificación a vanguardia, haciendo al enemigo 312 prisioneros.

Domingo, 20.—Con luto oficial y popular conmemora España el segundo aniversario de la muerte de José Antonio Primo de Rivera, fusilado por el odio marxista en la cárcel de Alicante. Con tal motivo la aviación nacional ha dejado caer sobre la cárcel y el cementerio de dicha ciudad una lluvia de coronas y flores.

Nuestras tropas han arrojado al enemigo de varias de sus posiciones en la zona de Serós, cogiendo mucho material y armamento y unos 1.800 prisioneros. En esa misma zona nuestros antiaéreos han derribado un avión enemigo, que ha caído en nuestras líneas.

Lunes, 21.—En reconocimiento del terreno comprendido entre las posiciones ocupadas ayer se han cogido un centenar de prisioneros, 600 fusiles, 5 morteros, 15 ametralladoras y otro material.

Martes, 22.—En las orillas del Segre ha continuado la persecución del enemigo, al que se ha batido entre las arboledas, causándole muchas bajas y pérdida de material, entre el cual van recogidos 20 ametralladoras y 850 fusiles.

Miércoles, 23.—Sin novedad.

Jueves, 24.—Han sido bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona y los de la estación ferroviaria de Poble- Nou, en la misma ciudad.

LÉON.

De Teatros

FANTASIO

En las funciones celebradas en la noche del sábado y en la tarde del domingo últimos, fué estrenada la película de la «Universal» *Peter*, cuya anécdota discurre por cauces del más fino humor, pulsando de vez en cuando, dulcemente, la nota sentimental.

El principal mérito de este film es la interpretación graciosísima, rebotante de simpatía de Franziska Gaal, maravillosa de sugestiva expresión, de gesto lleno de plácida y de actuación impecable.

Se repuso también en estas funciones la producción «Metro» *Sequoia*, hermoso poema que anima con su gracia y encanto la juvenil Jean Parker.

Para esta noche y mañana está anunciando el estreno de la super-producción «Metro-Goldwyn-Mayer» *Ojos que matan*, basada en una de las más famosas novelas del gran escritor americano Van Dyne, célebre en el mundo entero por sus creaciones de casos criminales de complicada solución policíaca.

Esta vigorosa película de Intriga y misterio, descubre los tenebrosos e insospechables delitos de un hipnotizador que utilizaba a sus mediums para perpetrar los crímenes que su satánica voluntad urdía.

Son protagonistas de este emocionante film el sobrio y perfecto actor Edmund Lowe y la bellísima actriz Virginia Bruce.

Figura también en el programa de estos días la fantasía musical, de la «Metro», *Había una vez dos héroes*, por Stan Laurel y Oliver Hardy.

En este film aparecen los populares héroes en el fantástico país de los juguetes, rodeados de esos personajes de la mitología infantil, bien conocidos y queridos por los niños. Entre ellos el Padre Noel, la Caperuza Roja, los tres cerditos, el ratón Mickey, el gato Félix y otros mil personajes que han llenado la imaginación de todos los chiquillos y que gozan de gran popularidad, debida en gran parte al cine y a sus prodigiosos dibujantes.

En tan fantástico país Laurel y Hardy realizan los más extraordinarios disparates y las mayores barbaridades, salvando en su original heroísmo a la aterrada población, del ataque de unos feroces espantajos.

La presentación es espléndida y combina con su gran comicidad la más delicada e inspirada música.

Había una vez dos héroes será presentada en su versión hablada en español.

KURSAAL

No fué estrenada en este salón el pasado domingo, la anunciada película perteneciente a Exclusivas «Balet y Blay» titulada *Regina de la Scala*, por haber sido suprimidas, a última hora, las dos sesiones de costumbre.

Para mañana se ha anunciado el estreno del magnífico drama policíaco *Anónima Roylot*, basado en la famosa obra del célebre autor italiano Guglielmo Gianini.

La película, que pertenece a la ya acreditada firma «Balet y Blay», está admirablemente dirigida y cuidada en todo detalle con verismo que impresiona.

El extraño y apasionante asunto de *Anónima Roylot*, dramáticamente intrigante y espectacular, da lugar a escenas fortísimas y de gran emoción que llegan hasta lo más profundo.

Valor de mucha estima en este dinámico film de acción es la soberbia interpretación de los artistas que en él toman parte, ofreciendo todos un acabado y perfecto estudio de sus respectivos personajes.

Anónima Roylot será presentada en su versión hablada en español.

Está anunciado, además, para las funciones de mañana, la producción «Fox» *A través de la tormenta*, comedia dramática de la vida rural, verdadero estudio psicológico de seres y pasiones dentro de un marco bucólico y artístico.

Sus principales intérpretes son los famosos artistas Rochelle Hudson y Henry Fonda, secundados por un seleccionado conjunto de actores de gran valla.

FRUTOS y PRIMICIAS

Especialidad: Naranjas, mandarinas, patatas primerizas dátiles (muscades)

PEDRO BISCAFE

151, Rue Sadi-Carnot - ARGEL

IMPORTACION — EXPORTACION — COMISION

Telegramas: BISCAFÉ ARGEL - ZERALDA - BISKRA

Sucursales: ZERALDA (Rue de la Place)
BISKRA (17 Rue Cazenave)
AIN-TAYA (Avenue de la Gare)

Vida Religiosa

La Fiesta de la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa

Se celebró en la Parroquia el próximo pasado domingo, después de haberse practicado durante la semana anterior un devoto Septenario preparatorio de la misma.

Antes de las funciones cultuales constitutivas de la referida fiesta tuvo lugar el acto final de la serie de conferencias apologetico-morales que dió, conforme ya indicamos en nuestra edición del sábado último, el elocuente y erudito orador sagrado Rdo. P. Pedro-Juan Cerdá, de la T. O. R. Consistió dicho acto en una muy concurrida Comunión general, en la misa de las siete y media, que lo estuvo aún más porque en ella tomaron también parte los coros de la Medalla Milagrosa. Durante la misa explicó, desde el púlpito, las excelencias de la Sagrada Eucaristía, el mentado predicador franciscano.

A las diez se cantó Tercia solemne, y acto seguido la Misa mayor, en la que fué el celebrante el vicario Rdo. D. Gabriel Ferrer, asistido por los ministros Rdos. D. Antonio Alcover y D. Nicolás Frau. La escolanía y el pueblo alternaron en el canto de la composición gregoriana *de Angelis*, acompañados por el órgano.

Ocupó la sagrada cátedra, después del Evangelio, el Rdo. D. Rafael Sitjar, Párroco-Arcipreste, quien explicó el origen, desarrollo y méritos de la institución de la Medalla Milagrosa, y la eficacia de este don celestial para el alivio de las humanas necesidades cuando con fe de la Virgen Santísima lo imploramos. La escolanía y el pueblo alternaron en el canto de la composición gregoriana *de Angelis*, acompañados por el órgano.

Por la tarde, a las tres, cantó la Comunidad Vísperas y Completas, y al anochecer, empezando a las seis y cuarto, se rezó el Rosario y se practicó un piadoso ejercicio en honor de la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa, con meditación y cánticos, terminándose la función con el canto del *Te-Deum* y el besamanos a la veneranda imagen.

El nuevo altar a ésta dedicado, y lo mismo el otro frontero también del ábside, estaban adornados con los pequeños escaparates de la Visita Domiciliaria correspondientes a esta institución de la Medalla Milagrosa, cuyo conjunto presentaba, con su profusa iluminación, un bello aspecto.

El suntuoso funeral del lunes

En sufragio del alma del joven patriota, inteligente y entusiasta fundador de la Falange Española de las J. O. N. S., camarada José Antonio Primo de Rivera, se celebró en la mañana del lunes de esta semana, en la Parroquia, un solemnísimos funeral, con motivo de cumplirse el segundo aniversario de su gloriosa muerte por Dios y por la Patria.

Asistieron todas las Autoridades militares, de Marina y civiles, y las Jerarquías de las distintas Milicias de esta localidad; la oficialidad y tropas de los cuerpos de guarnición de Sóller y en

los servicios del Puerto; las Secciones Femenina y Juvenil de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.; los Milicianos de 3ª línea en número extraordinario, y una enorme concurrencia de público. El vasto templo estaba lleno por completo.

El catafalco estaba cubierto con las banderas Nacional y de Falange, y alrededor del mismo ardían gran profusión de blandones, y en el altar mayor destacaba de un fondo negro, entre seis cirios, la devota figura de Jesús Crucificado. El conjunto ofrecía un aspecto de suntuosa severidad muy en consonancia con lo grave y solemne de este religioso acto.

A las once empezó la Misa, en la que fué el celebrante el Rdo. Párroco Arcipreste, D. Rafael Sitjar, ministrado por los Rdos. D. Antonio Alcover y D. Nicolás Frau, de diácono y subdiácono, respectivamente; la comunidad y escolanía cantaron la misa gregoriana de requiem; en el acto de la elevación fué saludado su Divina Majestad por la banda municipal de música con el Himno Nacional, y a la terminación del Oficio se cantó un responso ante el túmulo, al que daban guardia de honor Requetés de Falange y soldados de cada uno de los distintos cuerpos de la guarnición.

Terminada la función religiosa tuvieron lugar los demás anunciados actos que en otro lugar del presente número van reseñados.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 27: A las siete y media, Misa conventual. Por la tarde, a las cinco, ejercicio de la Hora Santa, con manifestación.

Martes, día 29: A las seis y media, durante la misa conventual, se dará principio a la Novena de la Inmaculada.

Miércoles, día 30: *Fiesta que el Colegio dedica a su Patrón S. José de Calasanz.* A las siete y media, misa de Comunión general, y a las diez y cuarto oficio solemne. Por la tarde, a las cinco, conclusión del Triduo y adoración de la Santa Beliquia.

Jueves, día 1.º de Diciembre: A las cinco y media de la tarde, se practicará el ejercicio de la Hora Santa, con exposición del Santísimo.

En el oratorio del convento de Hermanas de la Caridad.—Mañana, domingo, día 27: Conclusión de las Cuarenta-Horas en honor de la Virgen Milagrosa. A las siete, Misa de Comunión general. A las diez, Misa solemne, con sermón por el predicador del Triduo, Rdo. P. Mateo Coll, Misionero. Acabado el Oficio, exposición del Santísimo Sacramento. Por la tarde, a las seis, Rosario, devoto ejercicio con sermón, *Te-Deum* y reserva.

Atención...

Ha reaparecido la importante

NOVELA ROSA

Editada en San Sebastián

La hallará usted en

LIBRERIA MARQUÉS
San Bartolomé 17—SOLLER

A la memoria de José Antonio

Nació en España y murió por ella, luciendo en su cielo, cual brillante estrella; la buena semilla en ella sembró, que él, con su muerte, con sangre regó; fué su corazón de fuego ardiente, alma generosa, noble y valiente; clara y despejada fué su inteligencia y arrebatadora su gran elocuencia; como precursor de nuestra Nación, abrió los senderos por su redención, y, como el Bautista, su vida ofrendó por los ideales que él engendró. Y José Antonio desde los luceros redime a España por estos senderos. España, por tanto, será por su muerte como la quería... Una, Libre y Fuerte.

¡Arriba y Viva España!

C. AGUILÓ.

21-11-35-3.º Tr.

Ayuntamiento de Sóller

Donativos entregados al señor Alcalde para la suscripción a favor del Movimiento Nacional, desde el 1.º de Octubre de 1937.

	Pesetas
Suma anterior.	2 120'95
Antonio Albertí	5'00
Andrés Fuster	5'00
Catalina Gil	5'00
José Fernández López Samaniego, Abogado y Notario	100'00
Jaime Bordoy Tarima	5'00
Jordi de Fornós	5'00
Francisco Trias Bullán	5'00
Bartolomé Colom Suñer	50'00
Cristóbal Colom Noguera	50'00
Miguel Capó	3'00
Bartolomé Cuart Albertí	5'00
Antonio Frontera	3'00
Antonio Servera	10'00
Jaime Manresa	2'00
Pepe Rave	3'00
María Pérez	5'00
José Castañer Trias	100'00
Suma.	2.481'95

Crónica Deportiva Fútbol

Mañana, interesante partido, «C. D. Sóller» contra «Hércules F. C.», de Palma, a las dos y media de la tarde

En reciente crónica nos referíamos a gestiones realizadas para reanudar la actividad local en el deporte del fútbol.

Hoy podemos ya anunciar para mañana, domingo, la celebración de un match sobremodo interesante por la valla de los elementos que tomarán parte en el mismo.

El equipo visitante constituye uno de los más fuertes conjuntos de segunda categoría, y los aficionados recordarán que, hace varios meses, obtuvo una victoria copiosa sobre el equipo C. D. Sóller, que en tal ocasión hubo de verse falto de algunos de sus mejores elementos.

No es aventurado afirmar que pocas veces ha podido presentar el C. D. Sóller un conjunto de tanta valla como el que presentará mañana frente al Hércules.

A los nombres ya ventajosamente conocidos de Guillermo Maten, N. Ferrer, Urra, Léute, Sanjuan y Refa—que ya otras veces han defendido los colores del C. D. Sóller—cabe añadir los no menos prestigiosos de Abad (portero del C. D. Mallorca), Amegual (del Atlético F. C.), Llabrés y Juan Mari (del Antoniana) y Salom (del Constantia), que harán mañana su presentación.

Los aficionados locales están, pues, de enhorabuena, y es mañana la ocasión de demostrar con su presencia y sportación económica su buena voluntad de prestar apoyo a los que dirigen el deporte local.

Regitrán precios económicos, y el partido empezará a las dos y media de la tarde.

Equipos militares en formación

A iniciativa de los propios jefes de los destacamentos de Artillería, Infantería, Infantería de Marina y Servicios del Puerto se vienen continuando los entrenos de los equipos que han formado cada uno de los mencionados cuerpos de esta guarnición.

El aspecto del campo d' En Mayol ha mejorado bastante al ser acondicionado el piso del terreno de juego que con la larga inactividad presentaba exceso de abultadas matas de hierba, que se han cuidado de extirpar los propios elementos de los equipos militares.

Felicitemos a los inteligentes jefes que no han olvidado que la práctica del deporte en los soldados es acaute y medio eficaz para acrecentar sus energías físicas y morales, útiles siempre para el servicio de la Patria.

REPLY.

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
ALMACEN DE MADERAS DE

MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DE JOSE ANTONIO, 77 SÓLLER (MALLORCA)
AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

FRUTOS Y PRIMICAS AL PORMAYOR
IMPORTACION - EXPORTACION

JUAN BERNAT

11, Rue Desbordes - Valmore

PERPIÑAN (Pyr. Or.)

Dirección Telegráfica
Fruibernat - Perpiñan

TELÉFONO: 7 57

Nuestros Infantes

Entre las fuerzas que actuaron últimamente en el frente del Ebro, se halla uno de los Batallones de Infantería del Regimiento de Palma núm. 36, que ha merecido la calificación de «El Batallón Invencible».

Es el primero; el de aquellos muchachos que salieron de Mallorca entusiasmados y decididos, con encargo de plantar el nombre de Palma entre los de los combatientes aguerridos, y lo han cumplido.

Inició el Primer Batallón sus actividades en el frente del Ebro el 28 de julio, con la defensa de los sectores de Poble de Masaloca y Gandesa, conteniendo con ardor y éxito los ataques de las mejores Divisiones rojas, que habían acumulado en sus ofensivas de Julio y Agosto sus máximos efectivos de fuerzas y material.

Seguidamente participó en las operaciones de ofensiva sobre el pueblo de Corbera, rompiendo el frente enemigo y participando en crudísimos combates que duraron dos semanas.

Destacado a continuación en las posiciones de la sierra de Cavalls, supo defenderlas tenazmente de los frecuentes ataques del enemigo, que, apoyándose en su superioridad de efectivos y de topografía, intentó vulnerar varias veces, vanamente, la línea confiada al Batallón.

Y por último se le encargó de romper el frente enemigo al Sur de la Sierra de Pándols, esta vez enfrentándose con la División de Lister, lo que consiguió tras áridos combates, avanzando incesantemente, cogiendo a numerosos contingentes rojos, hasta clavar la enseña nacional en la orilla derecha del Ebro.

En repetidas ocasiones ha tenido la inmenso satisfacción de recibir las felicitaciones del Excelentísimo Sr. General Jefe del Cuerpo de Ejército, así como también del Excmo. Sr. Coronel Jefe de la División.

Han regado con sangre el campo de lucha, pero han escrito en su historia una bella página que Palma debe agradecerles, ya que en su propio honor redanda.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 18 — Salvador Jordán Llobera, hijo de José y Catalina.

Día 23 — Antonia Rullán Perelló, hija de Manuel y María.

DEFUNCIONES

Día 20 — Pedro J. Miró Xamet, de 65 años, casado, M.^a 72, n.^o 51.

Día 24 — Rosa Pons Santandreu, de 65 años, viuda, calle de San Pedro, n.^o 9.

COMPRA-VENTA

Y

ADMN. DE FINCAS
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS CLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86
TEL.^o 1870

Frutos al por mayor

PLATANOS - NARANJAS - LIMONES - UVAS

VENTA DE NARANJAS, MANDARINAS Y LIMONES
POR VAGONES COMPLETOS

OLIVER & CARBONELL

S. A. R. L. 200.000 Fr.

COMISIONISTA

11, Rue Mercière, LYON

Agencia en Sicilia

Teléfono: Franklin 49 - 37.

Dirección telegráfica: OLICAR-LYON

Cheques Postales LYON 514-18

R. C. LYON B 6850

Salvoconductos concedidos

La prensa diaria de Palma ha publicado la relación de personas a quienes se ha concedido por el Excmo. Sr. Ministro de Orden Público salvoconducto para paso de frontera.

Entre los nombres de personas de esta ciudad y de Fornalutx a quienes ha sido concedido dicho salvoconducto figuran los siguientes:

D. Jaime Alorda Malondra.
D.^a Francisca Frau Busquets.
D.^a Ignacia Casals Colomer.
D. Salvador Sastre Arbona.
D.^a Silvia Calonge Massanet.

La recaudación del Plato Unico

Ha sido publicada en el «Boletín Oficial» de la Provincia la relación de las recaudaciones ordinarias y extraordinarias efectuadas por el Día Semanal del Plato Unico en el pasado mes de Octubre.

Según dicha relación, las cantidades recaudadas en esta isla y en la de Ibiza durante el citado mes se elevan a 156.445'01 ptas., de las cuales 6.397'40 ptas. corresponden a nuestra ciudad.

Los otros pueblos de este Sector figuran con las cantidades siguientes: Fornalutx, 285'50 ptas.; Deyá, 210'75; Buñola, 726'75; Esporlas, 834'95; Santa María, 1.699'80 y Valldemosa, 800'80.

TRILOGIA DRAMATICA

El Divino Impaciente Cuando las Cortes de Cádiz Cisneros

Estas tres obras de D. JOSE M.^a PEMAN, forman un solo libro, de excelente presentación, que se vende al precio de diez pesetas en la

LIBRERIA MARQUES

Notas de Sociedad

LLEGADAS

Procedentes de Vire, han llegado esta semana los esposos D. Damián Ferrá y D.^a María Calafat, con su nietecita Ana María.

También vino su hermana, D.^a Francisca Calafat.

Ayer llegó, procedente, de uno de nuestros frentes, el joven soldado D. Rafael Nadal Riutort.

Sean bienvenidos.

SALIDAS

Para la comarca de Castellón embarcaron la última semana los comerciantes nuestros amigos y estimados colaboradores D. José Magraner Vicens y D. Jaime Coll Arbona.

Días antes había salido para el mismo punto nuestro distinguido amigo D. Norberto Ferrer.

Por vía aérea marchó días pasados a la Península nuestro joven amigo, D. Alfonso Cortés.

El martes de esta semana, en avión, marchó también para la región de levante, otro particular amigo nuestro, D. Francisco Arbona Riutort.

Deseamos hayan tenido todos un feliz viaje.

RECTIFICACIÓN

Al dar cuenta, en nuestro número anterior, del indulto de la última pena de que habían sido objeto algunos vecinos de esta ciudad, apareció equivocado el nombre de uno de ellos. Entre los indultados incluimos a D. José Pizá Servera, cuando en realidad quisimos decir D. Andrés.

Como el yerro podía dar lugar a confusiones, nos apresuramos a subsanar este lapsus de nuestra parte, rogando a la familia Pizá quiera dispensarnos esta involuntaria y lamentable equivocación.

NECROLÓGICA

El Doctor Hermann Sinell

En la tarde de ayer sucumbió a la penosa enfermedad que desde hacía algunos años venía minando su organismo nuestro simpático amigo el anciano Doctor Sinell, que en esta ciudad residía desde larga fecha y era, por su carácter sencillo y afable, muy apreciado de cuantas personas habían tenido con él algún trato.

Ejerció el Dr. Sinell en sus buenos tiempos y durante varios de ellos su profesión de médico-cirujano, especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos, en una muy afamada clínica de Hamburgo, en cuya ciudad y en otras de Alemania gozaba de gran reputación por las múltiples y acertadas operaciones quirúrgicas que practicó. En esta época florida de su vida vino a Sóller varias veces como turista, y encantado de las bellezas de este valle, de su tranquilidad y de la dulzura de su clima, se resolvió a pasar en él los años de su ancianidad una vez retirado de la vida activa que en la referida clínica llevaba. Y así lo hizo, en efecto, hace ya cosa de diez años.

Compró una finca alegre y retirada en el Camp Llarg, y en ella ha vivido apaciblemente, en compañía de su amante esposa, la distinguida señora Friedchen Sinell, durante todo este tiempo, sumamente satisfecho por haber encontrado alivio para sus dolencias y la consideración y estima de sus no muchas pero sí buenas relaciones. Para éstas ha sido muy sentida la muerte del sabio y bondadoso Doctor.

Esta tarde, a las cuatro, se verificará la conducción del cadáver al cementerio, y a este acto asistirán el Cónsul de Alemania, señor Dede; la colona alemana de esta isla y los buenos amigos que el finado aquí tenía.

Descanse en paz su alma y reciban su atribulada esposa y demás deudos la expresión de nuestra profunda condolencia.